

ESPECIAL **AVELLANAS** |



GENTILEZA AGROREYES.

A la buena cosecha chilena se suman mejores precios que en 2024.

Chile supera a Italia y ya es el segundo productor mundial

La buena acumulación de horas frío, lluvias en los momentos exactos de la temporada y árboles “descansados” hicieron que la cosecha 2025 de los avellanos superara las 100 mil toneladas.

EDUARDO MORAGA VÁSQUEZ

“**E**stamos procesando la cantidad total, pero hasta el momento llevamos más de 100 mil toneladas de avellanas recepcionadas. Esto ha generado que Chile se transforme en el segundo productor de avellanas a nivel mundial”, afirma Camillo Scocco, gerente general de AgriChile, el brazo chileno del grupo Ferrero.

La cosecha 2025 de los avellanos quedará anotada en los

libros de historia. Por primera vez Chile desplazó a Italia del segundo lugar como productor global de ese fruto seco. Fue el año en que el alumno superó al maestro.

Turquía sigue en el primer lugar con cerca de 700 mil toneladas.

El cultivo llegó a Chile de la mano de la chocolatera italiana Ferrero, holding que buscaba nuevas zonas productivas para los avellanos, especialmente en el hemisferio sur. En este lado del mundo, tras un par de décadas de tra-

bajo agronómico, el cultivo agarró vuelo. Aunque el hito de las 100 mil toneladas estaba a la vista, se adelantó un par de años a las proyecciones de los conocedores de la industria.

Una temporada 2024-2025 excepcional en términos climáticos y de desarrollo de los avellanos, sumada a las fuertes inversiones en nuevas plantaciones generaron una cosecha histórica.

“En términos generales, fue una muy buena temporada. Las condiciones climáti-

cas fueron favorables, con una adecuada acumulación de agua durante el invierno, una primavera sin heladas y una cosecha que se desarrolló en tiempos adecuados, lo que contribuyó positivamente al rendimiento”, agrega Scocco.

Sin embargo, esa no fue la única buena noticia de la cosecha 2025. La baja producción del hemisferio norte en 2024 elevó los precios ofrecidos por las avellanas chilenas respecto a la temporada pasada.

“Fue una temporada tremendamente potente para Chile, pues se dieron condiciones positivas que conjugaron tanto precio como volumen”, afirma Jorge Mohr, director de Neufen Trading y Viveros.

Las buenas nuevas de la cosecha 2025 han corrido por el campo nacional.

“Hay una gran demanda por plantas. Acabo de hablar con tres agricultores que querían comprar. El avellano es un cultivo que se ha vuelto muy atractivo”, sostiene Pablo Grau, viverista y productor de avellanos.

TODO JUGÓ A FAVOR

La producción de avellanos en Chile venía de una cosecha “liviana” en 2024, en que se lograron casi 60 mil toneladas, bajo las expectativas iniciales de 72 mil toneladas.

Para 2025 se esperaba recuperar el paso y llegar a las 80 mil toneladas. Sin embargo, la suma de factores nunca vistos disparó la producción.

“Tuvimos un año muy productivo, con una correcta acumulación de horas de frío. Además la pluviometría fue precisa tanto en el volumen como en los momentos de la temporada que cayó. Hay que sumar a eso que los avellanos venían más ‘descansados’ que en otras temporadas porque venían de una temporada de una relativa baja producción”, afirma Francisco Moreno, director de la Agrícola Mataquito.